



Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Gartenbau
Unterhalt Nord
Bau-G2

Bezirksausschuss 5
Herr Jörg Spengler
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

81660 München
Telefon: 089 233-60400
Telefax: 089 233-989 60400
Dienstgebäude:
Friedenstr. 40
Zimmer: 6.223
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom
27.05.2020

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
14.09.2020

Mangelhafte Verkehrsführung für Radfahrer und Fußgänger in
den Frühlingsanlagen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00066 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 5 Au-Haidhausen
vom 27.05.2020

Sehr geehrter Herr Spengler,

sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 27.05.2020 beschloss der Bezirksausschuss 5 den Antrag, wonach
Rampe (hier: barrierefreier Zugang zur Isar) zügig (noch dieses Jahr) fertiggestellt werden.
Zudem soll der Radweg im Bereich der Frühlingsanlagen zwischen Corneliusbrücke und
Reichenbachbrücke verbreitert und der Radweg besser markiert werden.

Das Baureferat (Gartenbau) bedankt sich für die Fristverlängerung und nimmt folgende
Stellung:

Mit dem Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates am 21.10.2015 (Sitzungsvorlage
14-20 / V 02161) wurde das Baureferat unter anderem gebeten, den barrierefreien Zugang
zur Isar umzusetzen und die Flächen nördlich der Reichenbachbrücke, die durch den
Spartentunnel der Münchner Stadtentwässerung in Anspruch genommen wurden,
wiederherzustellen. Die Rampe für einen barrierefreien Zugang zur Isar wurde
zwischenzeitlich fertiggestellt und der Öffentlichkeit zur Nutzung übergeben.

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

Die neue Treppenanlage mit Rampe wird von den Fußgänger*innen gut angenommen. Durch deren neue Situierung konnte der Konfliktpunkt zwischen Radweg und Fußgänger-Kreuzung entschärft werden.

Eine verbesserte Markierung des Isarradweges im Hochwasserbett zwischen Reichenbachbrücke und Flaucher ist bereits in Planung sowie in Abstimmung mit dem Kreisverwaltungsreferat. Die Markierung soll noch im Laufe diesen Jahres erneuert, ergänzt und mit zusätzlichen Hinweisen versehen werden.

Die Isaranlagen einschließlich der Frühlingsanlagen befinden sich innerhalb des Landschaftsschutzgebiets (Isarauen). Nach Auskunft des Planungsreferates - Untere Naturschutzbehörde ist für eine Verbreiterung des Radweges eine Landschaftsschutzrechtliche Erlaubnis notwendig. Dazu wäre eine Eingriffs-/Ausgleichsbilanz vorzulegen, welche die gesetzlich vorgeschriebenen Vermeidungs- und Minimierungsgebote berücksichtigt. Bei einer Verbreiterung der Wege in den Frühlingsanlagen wäre jedoch der Verlust von prägenden und klimatisch wichtigen Altbäumen zu befürchten.

Wir bitten um Kenntnisnahme.

Der BA-Antrag Nr. 20/26 / B 00066 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.